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夜查两小时，290余起违法行为被查处

专专项项整整治治行行动动将将持持续续一一个个月月
本报热线6610123消息 (记

者 于飞 通讯员 交警宣 )
2 5日晚，烟台市公安局交警

支队在全市范围内组织开展了
酒后驾驶和工程运输车辆交通
违法集中整治统一行动，两个
小时内查处各类交通违法行为
290余起。

25日晚上8点左右，在港城东
大街与观海路交叉路口进行路
查的民警拦下了一辆大货车。驾
驶员下车后，按照民警的要求出
示了驾驶证和行驶证，民警目测
车上的货物超载，但是驾驶员却
拒不交出过磅单。

记者了解到，该车除了涉
嫌超载，还没有按照规定在车

后张贴放光标贴，车后的放大
车号也不清晰。民警介绍说，大
货车夜间行驶，如果没有反光
标贴是很危险的，黑乎乎的，后
面的车看不到就容易发生追尾
事故。

8点20分左右，一辆拉载着混
凝土的大货车沿着观海路驶来，
民警将这辆车拦下后，驾驶员拿
出了驾驶证，却说自己找不到行
驶证，这样民警就看不到行驶证
上关于车自重以及核定载重量
等数据，但是当民警要求驾驶员
去过称时，驾驶员害怕了，连忙
拿出了行驶证。

烟台市交警支队第四大队
副大队长陈湘介绍，大货车在夜

间行驶时的违法行为比较多，主
要是驾驶员存在侥幸心理，以为
交警夜间不在岗，监管会比较松
散，就想蒙混过关，给市民带来
了极大的安全隐患，因此交警部
门展开了专项整治行动。据了
解，此次专项整治行动要进行到
12月底，行动期间，交警部门将
不间断地进行路查。

据统计，当天行动烟台市共
出动警力800余人，检查车辆2300

余台，查处各类交通违法行为290

余起，其中酒后驾驶16起，无证
驾驶12起，货车超载54起，货车违
法改装13起，未悬挂号牌35起，不
按规定安装或污损遮挡号牌69

起，无一例醉酒。
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500映照出烟台

集中供暖的历程

在上个世纪90年代，烟台尚没
有集中供热，市民取暖全部靠小锅
炉房或自家生土炉子取暖。那时，
冬天的烟台市区，天空中到处飘荡
着煤烟味，空气质量极差。1993年，
烟台发电厂利用自身发电优势，开
始利用汽轮机抽气在发电厂家属
楼附近区域集中供暖。当年，在市
政府的高度重视下，城市集中供暖
被推上历史的舞台。

500总经理慕志祥介绍，烟台
市500工程是利用世界银行贷款建
设的国内最大的供热工程，是山东
省九十年代末开始实施的4个世界
银行贷款的环保项目之一，是建设
部推荐的科技示范工程。500利用
烟台发电厂两台10万千瓦热电机
组为热源，工程按照“企业办、政府
帮”的原则，以烟台发电厂为主组
建烟台500供热有限公司，负责工
程的建设、经营和管理。公司于
1998年7月正式成立。

500工程从1998年12月开始建设，
1999年冬季正式对用户供暖，2003年
第一条供热主管网全部建成投入运
行，2006年10月份第二条供热主管网
投入运行，2007、2008年扩建了500首
站。经过10多年的紧张建设，500已是
烟台市区最大的供热企业，集中供
热区域已横跨烟台市芝罘区和莱山
区，热用户达15万户，并网面积由当
初设计供暖面积816万平方米增长
到1538万平方米，供热能力已达1400

万平方米。
谈起当年500的筹建工作，参与

筹建工作的现500常务副总经理于
志强深有感触，他说，1999年3月18

日，自己从发电厂生产一线调到500，
任质监生产准备小组副组长，主抓
生产准备工作。当年500开始收取筹
资款时，许多居民对500表示欢迎，但
也有人不愿集资，有的在观望等待。
经过一段时间的紧张筹备，1999年12

月22日，青华街、白石路区域等区域
开始供暖。供热首年，500建成热网首
站，4个二级供热站全部投入运行，
热网供热面积40万平方米，6000余户
居民率先享受到一天24小时的不间
断供热。烟台市区城市集中供暖也
开始正式步入正轨。

目前，经过14年的发展，500已
发展成为烟台市最大的供热企业，
供热区域横跨芝罘和莱山，淘汰了
市区原有的300多台小型锅炉。采
访中，慕总告诉记者，500的一级网
在2005年和2010年又进行了两次
较大规模的扩建，目前拥有DN900

的供热主管线三条，其中两条向电
厂以东区域供热，一条向电厂以西
区域供热。供热区域东至前七夼、
南至傅家花园、北至烟台山、西至
西蒙橘子洲。今年，又有八一花园、
家隆学府、桃园一品等小区并入
500管网进行供暖。

500每年投入大量资金进行管网和设备的改造

连年亏损，经营压力大。
500跟市区其他供热企业一样，
由于煤价连年攀升，一直处于
亏损状态。现行的供暖价格是
2008年调整的，调整后的价格
一直低于企业成本，由于供暖
价格与供暖成本长期倒挂，自
2004年以来，我市供热企业一
直处于严重亏损状态。今年8月
份时，煤价呈下降趋势，市民在
网上希望热费随之下降的呼声
高涨。对供热企业来说，原本煤
价下跌时，供热企业的亏损也
会随之减小一些，然而在今年
8、9月，煤价又随之开始上涨。
据悉，11月份，每吨5000大卡的
燃煤价格比今年8月份每吨上

涨100多元。并且上涨的趋势在
加快，这给供热企业的经营又
带来很大的压力。

每年投入巨资进行管网和
设备的改造。随着供暖年限的
增加，管网日益老化，为了确保
供暖质量，确保供暖期供暖安
全、稳定运行，500每年投入巨
资进行管网和供热设备的大修
和整改工作。2013年，500投入
3500万元进行管网和设施的大
修改造，其中重点对新石南路、
三马路、机场路、建设路等管线
进行了检修，主要是针对老化
腐蚀的管道、阀门等进行了更
换处理。

热量表、自控系统的改造。

今年，500还重点对热量表、自
控系统等进行改造。500热量表
改造小组将所有公建单位的热
量表进行检测，对不合格的进
行淘汰更换，并进一步规范管
理，将所有热计量装置首次搬
进“计量房”。今年500对各个二
级站进行了自控改造，正在逐
步实现热网控制到故障诊断及
报警都全部采用微机自动控
制。随着自控的改造工作，500

新上了一套热网平衡软件，通
过自动控制管网调节阀门，进
一步控制热网平衡度，一方面
实现了企业的节能降耗，一方
面逐渐平衡用户家温度不均的
现象。

过去在没有集中供热前，
市中心区用于采暖的小型分散
锅炉多达几百台，对大气造成
相当严重的污染。而实行500集
中供暖后，减少二氧化硫排放
约7000余吨，减少灰渣6万余吨，
减少烟尘4万余吨。

环保部门数据显示，5 0 0

供暖前市区空气质量仅达 3

级，属轻度污染。近几年，供热
企业投资巨款将自动化引入
供热工程，使供热温度能够随
室外温度自动进行调节，做到
了既保证供热质量又节省了
能源，真正实现了绿色环保，
为魅力烟台、宜居城市做出了
重大贡献。

500从软件和硬件上不断提高服务质量

在500供热公司办公大楼
前，记者看到几个红色的醒目
大字““温暖从心开始“，让人感
觉很温暖。慕总说，这是500的
服务理念。500自成立以来，始
终坚持“用户至上，服务第一”
的宗旨，做到对用户的意见件
件有回音，事事有着落，用扎实
细致的工作，为用户服务。

2012——— 2013采暖期，公司
在客户中心设置了“6666500”服
务热线电话，可同时接听8路来
电，增设了客服人员，并实行24

小时值班，从根本上解决了业
务高峰期500热线难打的问题。

500客户服务大厅实行了开
放式的柜台办公模式，面对面
的与用户进行沟通交流，为用
户提供更加人性化的服务。客
服大厅配置了叫号机，提高了

办事效率，方便了用户办理业
务。

500注重员工综合素质培
养，在用户对供热服务要求越
来越高的情况下，500注重将员
工培训成“一人多能”的素质，
更好的为用户服务。

为更好的服务用户，500供
热公司设立三级服务体系———
班组、公司、客户中心三级服务
体系。无论用户在暖气方面有
什么问题，可以直接拨打居民
辖区所属班组电话。用户对班
组服务有异议时，可以拨打拨
打二级服务体系电话即班组所
属公司电话。如用户对公司的
答复不满意可拨打三级服务体
系电话：6666500。这是500热线
电话，也是500对用户的终端服
务电话，无论用户有什么问题，

这个终端服务电话都会给予解
决。

近几年，5 0 0公司先后荣
获“山东省燃气热力行业安
全生产管理先进单位、“山东
省服务名牌”、山东省十佳诚
信企业”等称号。慕总说，所
有这些荣誉，都不及百姓的
良好口碑，感谢用户多年来
对 5 0 0的关注、理解和支持，
公司的发展壮大和取得的所
有成绩，都离不开用户的支
持和理解。今后，我们要再接
再厉，从用户的实际要求出
发，进一步做好供暖服务工
作，让用户满意。

记者采访中了解到，5 0 0

供热公司制订了各项规章制
度，以制度规范职工的行为。
2 0 1 3 年 ，5 0 0 为 提 高 服 务 质

量，也为了维护企业形象，大
力度重点修订了《5 0 0客户服
务管理细则》、《烟台5 0 0供热
有限公司违规用热行为内部
反查机制》等规章制度。根据
内部反查机制，对外追查追
缴损失弥补漏洞，对内追责
落实责任惩戒腐败。

另外，5 0 0在不断加大对
“黑户”的稽查力度，自去年
起，5 0 0首次建立了《黑名单
制度》，对查处的私改、私接
暖气的用户及欠费用户，全
部列入 5 0 0的黑名单内。进入
黑名单的用户，以后在办理
暖气业务时，都会受到限制，
为以后的正常供暖切断了通
道 。据 悉 ，截 止 到 今 年 1 1 月
份，共有 3 5 4户用户，5 1家公
建单位进入500黑名单。

港城烟台，是一个优雅美
丽的城市，是一个已经名声在
外的适宜人类居住的城市。判
断一个城市是否适宜居住，因
素很多：环境、人文、居住、城
市的各种配套服务设施等。而
在冬季里，城市供暖便成为衡
量一个城市居住是否舒适的
重要指标之一。

现在，已进入寒气凛人
的冬季，供暖的话题是当前
千家万户都在关注和谈论的
焦点。报社问暖热线也是炙
手可热。关注民生，走近热
企，昨日，本报社记者走入烟
台市区最大的供热企业———
烟台500供热有限公司，借此
机会，探索烟台供暖发展的
脉搏。

老人对500的优质服务非常满意。

交警拦下大货车，检查相关证件。 本报记者 韩逸 摄
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